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N i e d e r s c h r i f t  
über die 12. Sitzung des Innenstadtbeirates 
der Stadt Neustadt an der Weinstraße 
am Donnerstag, dem 04.02.2016, 18:00 Uhr, 
im Stadthaus I, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesend: 

Mitglieder 
Erdelt, Paul-Walter  
Hartmann, Edwin  
Himpel, Bernd kommt um 18:08 Uhr 
Kleinschmidt, Olaf  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
Seitz, Joachim  
Wodo, Sylvia  

Stellvertreter 
Kamenetzky, Eva geht nach öffentlicher Sitzung 
Kraft, Ulrike  
Witte, Thomas  

Gäste 
Hofmann, Gerhard  
Kappel, Jochen  

Verwaltung 
Breitel, Andrea  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas Dr. kommt um 18:07 Uhr 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 
Mitglieder 
Penn, Markus  
Rouwen, Stefan  
Schäfer, Günter  
Solomon, Stephan-Marc  
 
 

 
TAGE SORDN UN G:  
 
1.  Rückblick 2015 
  
2.  Schwerpunkte für das Jahr 2016 
  
3.  Unbearbeitetes aus den Innenstadtbereichen 
  
4.  Sonstiges 
  
5.  Mitteilungen und Anfragen 

   



- 2 - 

  
 
 
 
 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

TOP 1  
Rückblick 2015 
 
 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass er viele positive Rückmeldungen aus den Reihen der 

Neustädter Bürger erhalten hat. Sie loben die gute Arbeit und den Einsatz, den der 

Innenstadtbeirat im letzten Jahr geleistet hat.  

 

Weiter dankt er der Verwaltung für die Beantwortung von diversen vom Innenstadtbeirat 

eingereichten Fragenkatalogen. Da die Bearbeitung und Beantwortung dieser 

Fragenkataloge teilweise sehr zeitintensiv ist, schlägt Herr Dr. Böhringer vor, künftig diese 

Eingaben an die Verwaltung nicht so geballt einzureichen. Man solle diese eher priorisieren 

und auf einen längeren Zeitrahmen verteilt weitergeben.  

 

In diesem Zusammenhang wird festgestellt, dass die Erstellung des Berichtes „Schöntal“ 

seitens des Innenstadtbeirates noch aussteht. Herr Schäfer wird sich darum kümmern.  

 

Der Vorsitzende erwähnt noch einmal, dass die Ideen zum Weihnachtsmarkt 2015 erfolgreich 

umgesetzt und der Marktplatz somit besser belebt wurde. Das endgültige Konzept, das der 

Stadtvorstand bereits am 05. Oktober 2015 beschlossen hat, sollte für den kommenden 

Weihnachtsmarkt 2016 weiterverfolgt werden.  

 
 
TOP 2  
Schwerpunkte für das Jahr 2016 
 
 

 
Der Vorsitzende und die Beiratsmitglieder schlagen folgende Schwerpunkte für das Jahr 

2016 vor: 
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• Verbesserung der Sauberkeit in der Fußgängerzone  

• Vereinheitlichung der Ladenöffnungszeiten in der Innenstadt 

• Ladenleerstände vermeiden 

• Verkehr in der Fußgängerzone minimieren (z.B. durch Bündelung der 

Wertstoffabholungen und Anlieferverkehr) 

• Radwegekonzept 

• Wirtschaftsgebiet vorantreiben (Innenstadt und Grüne Wiese) 

• Vorschläge zum Thema „B39“ 

• das Erscheinungsbild Neustadts aus allen Richtungen (Ortseinfahrten) attraktiver 

gestalten 

• Erstellen eines Besucherlenkungskonzept (in Zusammenarbeit mit der TKS) 

• Erstellen eines Vermarktungskonzept für Neustadt an der Weinstraße 

• Hinweise/Beschilderung für freie Parkplätze  

 

 

 
TOP 3  
Unbearbeitetes aus den Innenstadtbereichen 
 
 

 

• Der Vorsitzende informiert über die Kostenaufstellung „Naturpark Schöntal“ vom 

17.11.2015. Lt. dieser Kostenrechnung sind ca. 300.000 € erforderlich, um dieses Areal 

wieder attraktiver zu gestalten.  

 

Die Camphill Lebensgemeinschaft selbst hat ebenfalls ein Gutachten, das den 

Kostenaufwand für den barrierefreien Umbau der Königsmühle beinhaltet, erstellen 

lassen. Die diesbezüglichen Kosten sind enorm hoch und die Camphill 

Lebensgemeinschaft kann die Finanzierung nur schwer bewältigen. Aufgrund dieser 

Tatsache zieht die Lebensgemeinschaft in Betracht, sich nach einem neuen Standort 

umzusehen. Dies will der Innenstadtbeirat verhindern und hier unterstützend tätig 

werden. 

 

• Ein weiterer offener Punkt ist die Belebung der Weststadt. Auch dieses Thema soll in 

diesem Jahr weiter verfolgt werden.  
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• Ebenfalls weiter verfolgt werden soll auch die Durchführung von Markttagen in der 

Advents- und Weihnachtsmarkzeit. Diesbezüglich soll bereits jetzt schon mit dem 

Ordnungsamt Kontakt aufgenommen werden.  

 

• Papierkörbe am Strohmarkt und in der Hauptstraße fehlen 

 

• Offen sind noch diverse Antworten der Verwaltung zum Fragenkatalog i.S. „Winzingen“. 

Im Detail handelt es sich um die Fragen 2, 5, 7, 16, 18, 19, 21, 34 und 35. 

 

• Ebenfalls offen sind die Fragen zur „Hambacher Höhe“ 

 

• Bei der WBG soll nachgefragt werden, warum die Renovierung der Ladengeschäfte im 

Klemmhof eingestellt wurde. Herr Dr. Böhringer wird sich darum kümmern.  

 

• Die Einführung eines „grünen Pfeils“ für Rechtsabbieger von der Speyerdorfer Straße auf 

die Landauer Straße in Richtung Innenstadt ist, wie Herr Bettinger (Fb 3) erklärt hat, aus 

verschiedenen verkehrsrechtlichen Gründen nicht möglich. Die Gründe hierfür sollen 

noch einmal genauer erfragt werden.  

 

 
TOP 4  
Sonstiges 
 
 

 

• Der Vorsitzende informiert über ein Schreiben eines Neustädter Bürgers, im dem er um 

die Entschärfung des Gefahrenpunktes „Fußgängerüberweg Kohlplatz/Ecke 

Ludwigstraße“ bittet. Die verantwortlichen Stellen haben diese Angelegenheit bereits in 

Angriff genommen.  

 

• Der Vorsitzende teilt mit, dass er Einladungen für die Besprechung der 

Freizeitlärmverordnung sowie zur Jury-Sitzung zum Thema „Mehrfachbeauftragung 

Bahnhofsvorplatz“ erhalten hat. 

 

• Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung darum, auf der städtischen Internetseite ein 

Kontaktformular (z.B. E-Mailadresse von Herrn Schied) –über das man direkt den 

Innenstadtbeirat erreichen kann– einzurichten.  
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• Die Haushaltswünsche des Innenstadtbeirates sollen dieses Jahr rechtzeitig bei der 

Verwaltung eingereicht werden.  

 

 

 
TOP 5  
Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 
Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 

 

 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 

 

Norbert Schied Andrea Breitel 

Vorsitzender Protokollführerin  
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